

España enviará más efectivos a Mali

Se ampliará el apoyo con hasta 110 militares para realizar labores de protección y formación de soldados malienses

07/06/2013 LA VANGUARDIA.COM



La vicepresidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, y el ministro de Defensa, Pedro Morenés Efe / Ballesteros

El Gobierno ha aprobado en el Consejo de Ministros ampliar los efectivos de la misión española en Mali. Se incrementará la presencia hasta llegar a los 110 militares para realizar labores de protección dentro de la operación de la Unión Europea EUTM-Mali, que entre otras tareas también incluye la formación del ejército maliense.

El ministro de Defensa, Pedro Morenés, ya anunció la intención de ampliar la aportación española a la misión durante su viaje al país africano el pasado 7 de mayo.

"La Unión Europea considera que hay que ampliar el apoyo a la misión con hasta 110 militares", ha explicado el titular de Defensa en la rueda de prensa posterior al Consejo de Ministros. Además, ha anunciado que "tendrá una vigencia de 15 meses desde el 18 de febrero"; pero ese periodo podría aumentar en función de las circunstancias.

Ocho militares estarán en los Cuarteles Generales; 22 se dedicarán a las labores de formación y los otros 80 se encargarán de las tareas de protección que garantizan la seguridad; ha informado el ministro. España compartirá con Bélgica la responsabilidad de la fuerza de protección, un mando que ostentarán de manera alterna en función de qué país aporte en cada momento más militares

Por otra parte, ha informado de que se ha sustituido el Hercules empleado para la Operación Serval, con base en Dakar, por un C-295 que requiere menos efectivos y gasta menos combustible. Se trata de una "medida de ahorro", ha apuntado Morenés.

Durante los cinco que el 'Hércules' permaneció en Senegal, realizó 138 salidas y operó en distintos aeropuertos de Malí, Chad, Costa de Marfil, Níger, Burkina Faso y Mauritania. Además, desde su despliegue el pasado 25 de enero, transportó unos

300.000 kilos de material y a más de 1.000 pasajeros, informó el Ministerio de Defensa.

Actualmente España tiene desplegados en el campamento militar de Koulikoro, a 40 kilómetros de Bamako, 50 militares. Quince de ellos son instructores que adiestran a cerca de 700 soldados malienses en unas condiciones extremas. Otros 35 desempeñan labores de protección y hay un destacamento aéreo en Dakar con 54 efectivos en apoyo a la intervención francesa en Mali.

<http://www.lavanguardia.com/politica/20130607/54374772959/espana-enviara-mas-efectivos-mali.html#ixzz2Xh3u2NXv>

EL CONSEJO DE MINISTROS APROBÓ AMPLIAR EL CONTINGENTE EL PASADO DÍA 7

El Ejército español, pieza clave de la misión de la UE en Mali

Este martes, el ministro de Defensa, Pedro Morenés, solicitará ante la Comisión de Defensa del Congreso de Diputados la ampliación del contingente de militares españoles destinados en Mali, que en la actualidad asciende a 50 efectivos y son pieza clave en la misión de la Unión Europea en el estado africano, tras la aprobación en Consejo de Ministros el pasado día 7. La petición se enmarca en el proceso de estabilización de la zona y en las exigencias del resto de países implicados.

EL IMPARCIAL 17-06-2013

El Consejo de Ministros del pasado día 7 daba el visto bueno a doblar el número de militares españoles destinados en Mali como parte de las fuerzas de pacificación y estabilización del país africano auspiciadas por la Unión Europea (la EUTM, en sus siglas en inglés).

Este martes, once días después de la luz verde del Ejecutivo, el ministro de Defensa, **Pedro Morenés**, acudirá a la Comisión de Defensa del Congreso de los Diputados para obtener su visto bueno a la ampliación del contingente hasta los **110 militares** frente a **los 50 actuales (15 instructores del Ejército y 35 legionarios)**. La solicitud se produce después de que la UE pidiera a sus socios "un esfuerzo mayor" en la misión de entrenamiento de las Fuerzas Armadas y de la Policía local.

Según fuentes del propio Ministerio de Defensa, tras la ampliación del destacamento, ocho serán los militares que estarán en los Cuarteles Generales de la EUTM, una veintena se dedicará a las labores de formación de los militares malienses y los otros 80 formarán parte de la fuerza de protección que garantiza la seguridad de estas tareas de entrenamiento.

Las actividades de adiestramiento serán llevadas a cabo, a su vez, por un equipo especializado en morteros y apoyos de fuego, una labor que desempeñarán junto a

la delegación de **Bélgica**. Además, un destacamento de apoyo compuesto por **un avión C-130 'Hércules'** y **54 miembros de las Fuerzas Armadas** se encuentran acuarteladas en la cercana Senegal.

Estos efectivos coparán la misión hasta la llegada el mes que viene de los más de **12.600 efectivos de la Minusma** (11.200 soldados, 1.440 policías y un número indeterminado de personal civil), el destacamento de paz organizado por Naciones Unidas en base a la Resolución 2085 y solicitado por el presidente interino maliense.

Hasta la fecha, y desde que el pasado mes de febrero pisaran el aeropuerto de Bamako por primera vez, España cuenta con 50 efectivos destacados allí. El plazo de **la misión expira en mayo del año que viene**, aunque la permanencia del destacamento español está supeditada a las necesidades logísticas tanto de la UE como de Naciones Unidas.

Yihadistas y traficantes

La EUTM, que cuenta con un presupuesto de algo más de **12 millones de euros**, con la participación de 22 países (toda la UE menos Chipre, Dinamarca, Holanda, Eslovaquia y Malta) y 547 individuos en total, no realiza operaciones de combate y coordina sus actividades con el personal de la ONU desplazado a Mali y de la Comunidad Económica de Estados de África Occidental (Ecowas).

La misión de la Unión Europea llevaba tiempo en los planes de Bruselas, aunque todo se aceleró cuando la situación en el norte de Malí y el Sahel, que cuenta con unos 16 millones de habitantes, se deterioró mucho a finales de 2012, hasta el punto de que grupos rebeldes declararon la independencia. Esta situación de inestabilidad fue aprovechada por movimientos yihadistas para hacerse con el control de la zona e imponer su ley.

Francia, en el marco de la '**Operación Serval**', envió al país africano 3.500 soldados, además de una importante fuerza aérea y mecanizada para plantar cara a las milicias islamistas. Tras algo menos de un mes de combates, los militares galos lograron derrotar y expulsar a las facciones rebeldes.

En la actualidad, y tras décadas de dejadez que han fortalecido a las milicias islamistas del norte del país, el Ejército de Mali está en pleno proceso de reconstrucción y formación bajo la supervisión de los países comunitarios.

El objetivo es poder contar en los próximos meses con un batallón de **700 militares bien entrenados y pertrechados** para que puedan hacer frente a la amenaza de los radicales yihadistas, de los traficantes de droga y armas, de los contrabandistas y de las mafias de inmigrantes ilegales con destino Europa.

Cinco misiones, 2.500 soldados

Tras renovarse en Consejo de Ministros el pasado mes de febrero el permiso para que las Fuerzas Armadas puedan operar en el extranjero con un techo de 1.300 individuos por destino, cinco son las misiones que desempeñan nuestros militares en coalición con otros países.

La propia misión de Mali, **Afganistán** (ISAF, 1.300 efectivos y 40 guardias civiles), **Uganda** (EUTM-Somalia, 5), el **Cuerno de África** (Atalanta, 395), el **Líbano** (UNIFIL, 660) y **Bosnia-Herzegovina** (EUFOR-Althea, 11) son los lugares en los que nuestros soldados colaboran en estrategias conjuntas de reconstrucción, protección de la población y formación de las fuerzas y cuerpos de seguridad locales.

En total, cerca de 2.600 miembros de las Fuerzas Armadas están destinados fuera de nuestras fronteras en las distintas misiones de protección, adiestramientos y observación en las que España participa.

Mali. Los 43 próximos militares españoles serán de la brigada paracaidista

lainformacion.com 19/06/13

Los próximos 43 militares que España aportará a la misión de entrenamiento de la UE en Mali (EUTM Mali) como fuerza de protección de los instructores procederán de la Brigada de Infantería Ligera Paracaidista (Bripac). Fuentes oficiales del Ministerio de Defensa concretaron a Servimedia este punto, un día después de que la Comisión del ramo del Congreso de los Diputados autorizara el incremento de efectivos españoles hasta un máximo de 110 (hasta la fecha hay 56), como aprobó el Consejo de Ministros el pasado día 7.

En su comparecencia, Morenés anunció que los primeros 43 efectivos que pasarían a engrosar la aportación española a EUTM Mali se desplazarían el próximo mes de julio y serían una fuerza de protección de los adiestradores en el Cuartel General de Koulikoro.

Las citadas fuentes precisaron que esos militares serán de la Bripac, y que en caso de que fuera necesario enviar refuerzos éstos procederían de la Brigada de la Legión. España y Bélgica tienen encomendada la tarea de la protección a los instructores, y se alternarán semestralmente el mando de la misma. En cuanto a los instructores propiamente dichos, una vez terminada la formación del primer grupo táctico del ejército maliense, del cual España ha preparado a los 35 miembros del equipo de operaciones especiales, y en proceso de entrenamiento el segundo, las mismas fuentes avanzaron que para el del tercer y cuarto batallones España enviará militares especializados en artillería y morteros. Morenés ya anunció ayer que serían un total de 10 instructores, más un oficial superior como segundo jefe.

(SERVIMEDIA)